

Entlebucher Anzeiger,
11.12.09

Fotoausstellung: Wohnort Autobahn

Luzern Das Leben an der Transitachse A2 hat der Luzerner Fotograf Jean-Pierre Grüter dokumentiert. Das Ergebnis seiner Arbeit zeigt er jetzt in einer Ausstellung im Verkehrshaus (bis Sommer 2010) und in einem Bildband unter dem Titel «Wohnort Autobahn». 30 Familien, Wohngemeinschaften oder Einzelpersonen mit Wohnsitz an der A2 zwischen Luzern und Mailand werden in Jean-Pierre Grütters Werk vorgestellt. Dabei zeigt er den Blick von der Autobahn aufs Wohnhaus und umgekehrt, vom Haus auf die Strasse, sowie eine Ansicht des Wohnzimmers.

Der Text informiert jeweils über die Geschichte der Porträtierten, wie sie an ihren Wohnort gekommen sind und wie sich die Konfrontation mit dem Transitverkehr auf ihren Alltag auswirkt.

Thematisiert wird mit «Wohnort Autobahn» unter anderem der Widerspruch zwischen Anspruch auf Mobilität einerseits sowie Ruhe und Geborgenheit andererseits. Auch die Auswirkungen auf Landwirtschaft, Ökologie und das Soziale werden erörtert. [sda]